
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMa/011/19 
 
 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Maleck der Stadt Emmendingen am Mittwoch, 
dem 04.12.2019 im Dorfgemeinschaftshaus Maleck 
 
Beginn: 19:30  Uhr     Ende:  21:40 Uhr 
 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Fahrgasterhebungen Stadtbus Emmendingen: Vor-

stellung der Ergebnisse vom März und Oktober 2019 
0139/19 

  
3 Stadtbusfahrplan ab Juni 2020: Vorstellung von Ange-

botsvarianten 
0122/19 

  
4 Ortsverfügungsmittel: Erwerb von Eisbahngutscheinen 0145/19 
  
5 Grundsatzentscheidung zur Positionierung des Ort-

schaftsrates Maleck zur Zulassung bzw. das Anstre-
ben von Baumöglichkeiten 

0150/19 

  
6 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 06.11.2019 
 

  
7 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
8 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
9 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
 
 



 
Anwesenheit: 

 Der Oberbürgermeister 
Herr Stefan Schlatterer  

 Der Ortsvorsteher 
Herr Felix Schöchlin  

 Die Ortschaftsräte 
Herr Hans Klemm  
Herr Uwe Mack  
Herr Thomas Mösinger  
Herr Clemens Eckert  
Herr Manuel Kern  
Frau Gabriele Krieger  

 Die städtischen Fachvertreter 
Herr Christian Kessel  
 
 
 
Abwesend waren: 

 Die Ortschaftsräte 
Frau Dr. med. Eva Jaedicke entschuldigt 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Ortschaftsrat Maleck form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 



 

- TOP 2 - Fahrgasterhebungen Stadtbus Emmendingen: 
Vorstellung der Ergebnisse vom März und Ok-
tober 2019 

0139/19 

 
Protokollvermerk: 
 
Herr Kessel informiert anhand der Sitzungsvorlage über die Ergebnisse der Fahrgas-
terhebungen. 
 
Information: 
 
Über die Fahrgasterhebungen wird informiert. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

7 7 0 0 

 
 
 



 

- TOP 3 - Stadtbusfahrplan ab Juni 2020: Vorstellung von 
Angebotsvarianten 

0122/19 

 
Protokollvermerk: 
 
Fachvortrag durch Herrn Kessel unterstützt durch OB Herrn Schlatterer. Die Begrün-
dung für eine Veränderung oder Anpassung des Stadtbusfahrplanes liegt ursächlich 
in dem Verkehrskonzept des Verkehrsministeriums und der DB auf der Rheintalbahn. 
Eine intensive Diskussion erfolgte, wobei auf die Besonderheit der räumlichen Lage 
und der Größe des Ortes eingegangen wurde. Die mögliche Umstellung der Anbin-
dung auf AST-Verkehr wurde durch mehrere Beiträge in Frage gestellt und als nicht 
geeignet angesehen. Auf verschiede alternative Varianten wurde ebenso wie auf die 
Erfordernisse einer Beibehaltung der Anbindung mit ÖPNV eingegangen. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, auf Basis der Fahrplanvariante 3 die Vorbereitungen 
für den Fahrplanwechsel im Juni 2020 fortzuführen. 
 
Sie beinhalten u.a.: 
 

- Einen 20 Minuten Takt auf den Linien 1 +2 
- Die weitgehende Umstellung der Anbindung von Maleck auf AST Verkehr  
- Weitgehende Aufgabe des Stadtbusangebotes für die Hochburg von Mo-Fr 
- Eine Kostenerhöhung um ca. 50.000€/a   
- Eine optimale Anpassung der Stadtbusfahrpläne an den neuen Fahrplan der 

Rheintalbahn 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

 OR Mack beantragt, über die Unterpunkte der Fahrplanvariante 3 einzeln ab-
zustimmen.  

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  
 

SB Ja Nein Eh 

7 7 0 0 

 
 

 20 Minuten Takt auf den Linien 1 + 2       
 

SB Ja Nein Eh 

7 4 2 1 

 

 Die weitgehende Umstellung der Anbindung von Maleck aus AST Verkehr 
 

SB Ja Nein Eh 

7 0 7 0 

 



 Weitgehende Aufgabe des Stadtbusangebotes für die Hochburg von Mo-Fr. 
 

SB Ja Nein Eh 

7 0 5 2 

 

 Kostenerhöhung um ca. 50.000€/a 
 

SB Ja Nein Eh 

7 7 0 0 

 

 Eine optimale Anpassung der Stadtbusfahrpläne an den neuen Fahrplan der 
Rheintalbahn 

 

SB Ja Nein Eh 

7 7 0 0 

 
 
 



 

- TOP 4 - Ortsverfügungsmittel: Erwerb von Eisbahngut-
scheinen 

0145/19 

 
Protokollvermerk: 
 
Der Ortschaftsrat stimmt dem Erwerb der Eisbahngutscheine einstimmig zu. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Ortschaftsrat stimmt der Beschaffung von 60 Gutscheinen für die Eisbahn zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

7 7 0 0 

 
 
 



 

- TOP 5 - Grundsatzentscheidung zur Positionierung des 
Ortschaftsrates Maleck zur Zulassung bzw. das 
Anstreben von Baumöglichkeiten 

0150/19 

 
Protokollvermerk: 
 
Der Ortschaftsrat stimmt dem Beschlussvorschlag einstimmig zu. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Ortschaftsrat vertritt grundsätzlich die Position, dass angestrebt wird, künftig 
Wohnbebauung zu ermöglichen. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

7 7 0 0 

 
 
 



 

- TOP 6 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 06.11.2019 

 

 
Protokollvermerk: 
 
Gegen die Niederschrift werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 
 



 

- TOP 7 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Beantwortung der offenen Fragen aus der letzten Sitzung: 
hier Anfrage zu einem Zuschussprogramm zu Photovoltaik-Anlagen an Balkonen. Die 
Antwort (Anlage) wurde dem Anfrager und den OR bereits übermittelt.  

 
Bekanntgabe der Auswertung Verkehrsdaten der Geschwindigkeitsmessung an der 
Landstraße. 

 
Termin für eine Sondersitzung für alle Ortschaftsräte der Ortschaften am 9.1.2020 um 
19:00 Uhr im Sitzungssaal Rathaus Emmendingen zum Thema „Stadtentwicklungs-
konzept“  
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 8 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
OR Kern fragte nach, warum bei der neuen Brücke in der Vorderen Zaismatt  
eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h angegeben ist. 
 
 
 
 
 



 

- TOP 9 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Herr Roland Oehmt begrüßt, dass der OR das AST abgelehnt hat, kommentiert das 
Ergebnis der Geschwindigkeitsmessung und fragt nach, was der OR jetzt daraus für 
Schlüsse zieht. Weiter findet er das Brückengeländer in der Vorderen Zaismatt als 
lachhaft, unschön und gefährlich. 

 
Herr Uwe Maier macht darauf aufmerksam, dass am Ende der Ortschaft Richtung 
Freiamt die meisten Verkehrsteilnehmer auch zu schnell fahren und dies eine Ge-
fährdung der Fußgänger darstellt. Er fragt nach, ob beabsichtigt ist bzw. wünscht, 
dass in dem Bereich ebenfalls eine Geschwindigkeitsmessung vorgenommen wird. 

 
Zum Thema der „Angebotsvarianten Fahrplan“ wurde in Absprache eine Diskussion 
mit den zahlreich erschienenen Bürgerinnen und Bürger ermöglicht. Zahlreiche Fra-
gen und Argumente wurden vorgetragen und von Herrn Kessel und OB Schlatterer 
kommentiert oder beantwortet.  
Die Hinwiese auf Probleme mit der bestehenden Linie, Taktung, Anregungen für wei-
tere alternativen, Kosten, Schülerverkehr etc. wurden von Herrn Kessel notiert. Im 
Tenor war zu erkennen, dass die Angebotsvariante AST nicht angenommen wird und 
für gänzlich untauglich angesehen wird.      
 
 
 
 
 

 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 21:40 Uhr. 
 
 
Der Vorsitzende: 
Und Schriftführer 
 
 
_________________________     
Datum              Felix Schöchlin   
 
       
Die Mitglieder: 
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